

# **Tir folklorique : qu'en est-il de la détention des armes ?**

## **Qu'est-ce que le tir folklorique ?**

Le tir folklorique se différencie du tir sportif ou du tir récréatif car les conditions et les exigences ne sont pas les mêmes.

En effet, le tir folklorique est un tir reconnu comme tel et pratiqué depuis de nombreuses années dans des conditions particulières.

Il s'agit essentiellement du tir pratiqué dans l'est de notre pays.

## **Qu'en est-il dès lors de la détention des armes ?**

Les armes sont généralement détenues sous modèles 4 car il s'agit d'armes soumises à autorisation. Il s'agit le plus souvent d'armes modernes pouvant être utilisées dans le cadre du tir sportif. Elles sont néanmoins également utilisées dans le cadre de reconstitutions historiques, de manifestations folkloriques, culturelles et populaires, ... justifiant un traitement privilégié.

Cependant, parfois, elles pourront être détenues sous modèles 9, mais pas sous couvert d'une licence de tireur sportif ou d'un permis de chasse !!! Ce sont les seuls cas où nous pourrons avoir un modèle 9 alors que l'arme appartient à une personne morale.

Ainsi, dans le cadre de certaines activités folkloriques, ces armes sont considérées comme étant en vente libre dans certaines limites énoncées. Les armes sont à nouveau soumises à autorisation si elles ne sont plus utilisées dans le cadre des activités en question.

## **Quelles sont les conditions pour que ces armes puissent être détenues sous modèles 9 ?**

Ces armes doivent être la propriété d'une association reconnue s'occupant d'activités statutairement définies de nature historique, folklorique, traditionnelle ou éducative, à l'exclusion de toute forme de tir sportif tel que visé par les décrets communautaires en la matière, et satisfaisant aux conditions suivantes :

- le tir se déroule dans un stand de tir agréé, sous la supervision d'un maître d'armes ou de tir et sous la responsabilité de l'association;
- les armes sont détenues et conservées par l'association;
- les armes ne sont mises à disposition qu'en vue de et pendant l'activité statutairement définie, aux membres de l'association et à des invités occasionnels;
- l'association annonce au préalable le lieu et la date de ses activités à la police locale et au gouverneur.

Ce n'est dès lors qu'à ces conditions strictes que les armes utilisées pour le tir folklorique peuvent être détenues sous modèle 9 : notons que les armes ne peuvent servir qu'à cette fin. Ainsi, si ces armes sont utilisées à d'autres moments pour la pratique du tir récréatif ou du tir sportif, elles ne peuvent continuer à être détenues sous modèles 9 : ce sont des modèles 4 qui s'imposeront alors en la matière.

## **Pourquoi avoir prévu cette détention libre sous modèle 9 ?**

Etant en vente libre, ces armes peuvent être utilisées par tout un chacun lors de ces activités encadrées de tir folklorique. Cela permet à chacun de participer à la fête.

Ces armes ne sont cependant considérées comme étant en vente libre que durant la pratique de l'activité à des conditions énoncées dans l'arrêté royal du 20 septembre 1991 relatif aux armes à feu d'intérêt historique, folklorique ou décoratif et aux armes à feu rendues inaptes au tir (tel que modifié) et dans la circulaire du 25 octobre 2011.

# **Folkloreschießen: Wie ist der Waffenbesitz geregelt?**

## **Was ist Folkloreschießen?**

Folkloreschießen unterscheidet sich vom Sport- und Freizeitschießen, denn die Bedingungen und Erfordernisse sind nicht die gleichen.

Folkloreschießen ist als solches anerkannt und wird seit Jahren unter besonderen Bedingungen ausgeübt.

Es wird hauptsächlich im Osten unseres Landes ausgeübt.

## **Wie ist der Waffenbesitz geregelt?**

Die Waffen werden im Allgemeinen unter Muster 4 in Besitz gehalten, denn es handelt sich um erlaubnispflichtige Waffen. Meist sind es moderne Waffen, die im Rahmen des Sportschießens verwendet werden können. Dennoch werden sie auch im Rahmen von historischen Nachstellungen und folkloristischen, kulturellen und volkstümlichen Veranstaltungen verwendet, was eine bevorzugte Behandlung rechtfertigt.

Manchmal können sie auch unter Muster 9 in Besitz gehalten werden, jedoch nicht mittels einer Sportschützenlizenz oder einem Jagdschein!!! Es handelt sich hier um die einzigen Fälle, in denen man ein Muster 9 haben kann, obwohl die Waffe einer juristischen Person gehört.

Im Rahmen bestimmter folkloristischer Aktivitäten gelten diese Waffen mit den genannten Einschränkungen somit als freiverkäufliche Waffen. Die Waffen sind erneut genehmigungspflichtig, wenn sie nicht mehr für die betreffenden Tätigkeiten verwendet werden.

## **Unter welchen Bedingungen können diese Waffen unter Muster 9 in Besitz gehalten werden?**

Die Waffen müssen Eigentum einer anerkannten Vereinigung sein, die sich mit statutarisch bestimmten Aktivitäten historischer, folkloristischer, traditioneller oder erzieherischer Art befasst, mit Ausnahme jeder Form von Sportschießen, wie in den einschlägigen Gemeinschaftsdekreten erwähnt, und folgende Bedingungen erfüllen:

- Das Schießen findet in einem zugelassenen Schießstand unter der Aufsicht eines Waffen- oder Schießmeisters und unter der Verantwortung der Vereinigung statt.
- Die Waffen werden von der Vereinigung in Besitz gehalten und aufbewahrt.
- Die Waffen werden den Mitgliedern der Vereinigung und gelegentlichen Gästen nur im Hinblick auf die statutarisch bestimmte Aktivität und während dieser Aktivität zur Verfügung gestellt.
- Die Vereinigung teilt der lokalen Polizei und dem Gouverneur vorher Ort und Datum ihrer Aktivitäten mit.

Nur unter diesen strengen Bedingungen können die für Folkloreschießen verwendeten Waffen unter Muster 9 in Besitz gehalten werden: Die Waffen dürfen nur zu diesem Zweck dienen. Wenn die Waffen zu anderen Zeiten für Freizeit- oder Sportschießen verwendet werden, können sie folglich nicht mehr unter Muster 9 in Besitz gehalten werden: Dann sind Muster 4 erforderlich.

## **Warum ist der freie Besitz unter Muster 9 vorgesehen?**

Da diese Waffen freiverkäuflich sind, können sie bei Aktivitäten im Rahmen des Folkloreschießens von jedermann benutzt werden. So kann jeder am Fest teilnehmen.

Als freiverkäuflich gelten diese Waffen jedoch nur während der Ausübung der Aktivitäten unter den im Königlichen Erlass vom 20. September 1991 über Feuerwaffen von historischem, folkloristischem oder dekorativem Interesse und Feuerwaffen, die zum Schießen unbrauchbar gemacht worden sind (in abgeänderter Fassung), und im Rundschreiben vom 25. Oktober 2011 genannten Bedingungen.